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Anwesende (stimmberechtigt):  
AV Brauer 
GV Heß 
GV Bockholdt 
GV Backhaus 
GV Papalia 
BV Clasen 
BV Senkpiehl 
 
Gäste: GV Dr. Machnik 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen 
 Einladung 
2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 
 08.06.2021 
3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffentlichkeit; 
 hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 
4. Bericht der Ausschussvorsitzenden: Erster Nachtrags-HH genehmigt, Finanzierung Tour-de-Grass-
 App, Spende Aktion Deutschland für die Flutopfer 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Antrag Frauennothilfe auf Unterstützung im Jahr 2022 
7. Vorschlag an die GV zur besseren Information der Öffentlichkeit in Sitzungen der GV und 
 Ausschüssen: Veröffentlichung bzw. Art der Verteilung der Vorlagen? 
8. Haushalt 2022: Vorab-Beratung Prioritäten 
9. Verschiedenes: Mitteilungen und Anfragen 
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung des 
Ausschusses voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 
 
Entfällt 

 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit: 
Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Beratung erfolgten Beschlüsse 
 
Nächste Sitzung: 14.09.2021 

 
Voraussichtlich 2021: 26.10., 09.11., 07.12. 
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TOP 1 
AV Brauer eröffnet um 19:39 Uhr die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Die anwesenden Gäste sind einverstanden, dass Ihre Namen 

protokolliert werden (Anforderung Corona) und somit wird auf eine weitere Registrierung verzichtet. 

Die Teilnehmer haben ausreichenden Abstand, der Raum wird belüftet. 

 

TOP 2 

Einwände zur Niederschrift vom 08.06.2021 werden nicht erhoben und somit gilt diese als genehmigt. 

 

TOP 3 
Entfällt 

 
TOP 4 
- Der 1. Nachtragshaushalt ist genehmigt. 

Die Tour de Grass soll aus der Aktivregion gefördert werden mit 55% der ausstehenden Kosten. Der Antrag 

wurde gestellt. Möglicherweise müssen noch Gelder aus den Zentralortmitteln kommen. 

- Es konnte für die Flutopfer gespendet werden. Die Band des letzten Veranstaltungstages ‚Kultursommer am 

Kanal‘ verzichtete auf die Gage, so dass zusammen mit einer Spende aus den Verfügungsmitteln des 

Bürgermeisters sowie einer Privatspende 3.500 Euro überwiesen werden konnten (Aktionsbündnis 

Deutschland hilft). 

- Die Kindertagesstätte in der ‚Von-Parkentien-Str.‘ wird gebaut. Die grobe Kostenschätzung wird aufgrund 

erhöhter Baustoffkosten überschritten werden, eine neue Kalkulation liegt vor. Der Kapitaldienst der 

Vollfinanzierung wird durch die Pacht getragen, somit umlagefinanziert. 

 
TOP 5 

Wie ist der finanzielle Stand zur Nachnutzung des Feuerwehrhauses? Dies muss die Gemeindevertretung 

beschließen. Die HH-Beratungen beginnen nach Anmeldung aller Planinvestitionen Ende Oktober 2021.  

Die Umsetzung einer „größeren Lösung“ im Jahr 2022 scheint utopisch zu sein aufgrund der Finanzierung der 

neuen KITA und weiterer Maßnahmen. Der freie Finanzierungsspielraum wird noch ermittelt aufgrund 

vorsichtiger Steuerschätzungen und der weiteren HH-Lage. Der HH-Erlass 2021 liegt noch nicht vor. Einige 

Ausschussmitglieder berichten, dass es einen Workshop zur Entscheidungsfindung mit Beteiligung aller 

Ausschüsse geben wird. 

 

TOP 6  
Es liegt ein Antrag für die Frauennothilfe 2022 für das gesamte Amt Berkenthin vor. Bisher wurden die Gelder 

aus den Zentralortmitteln genommen. 

 

Beschluss: 
Der Ausschuss befürwortet grundsätzlich die bisherige Vorgehensweise. Die Gelder sollen weiterhin aus 

Zentralortmitteln finanziert werden – einstimmig beschlossen. 

 
TOP 7  
Das Verständnis für die Bürger besteht. Es werden verschiedene Möglichkeiten diskutiert. 

Es geht hierbei nur um die Vorlagen, die bisher nur im Extranet gespeichert werden und somit für die 

Öffentlichkeit nicht zugänglich sind. 

Es herrscht Einigkeit im Ausschuss, dass eine papierhafte Lösung (wie z.B. in Ratzeburg) nicht in Frage 

kommt. Begründung: Auch die Gemeindevertreter nutzen digitalisierte Vorlagen/ Papier + Zeit sparen. 

Es wird vorgeschlagen, die Dokumente während der Sitzung zu beamen, dazu müssten die Dokumente 

allerdings zusammengefasst werden. Nachteil: Während der Sitzung müsste jemand die Technik bedienen, 
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die Leinwand ist nicht für jeden Bürger gut einsehbar (ggf. zu klein), die Vorlagen sind oft sehr lang (z.B. 

Baupläne) – während die Beratung/Beschlussfassung oft schnell gehen. 

 

Beschluss: 
Die Dokumente, die auf jeden Fall öffentlich beraten werden müssen, sollten im Internet auf der Homepage 

der Gemeinde Berkenthin bei den Einladungen zu den Sitzungen veröffentlicht werden. Die Themen, die per 

Beschluss in den nicht öffentlichen Teil kommen könnten, sowie die grundsätzlich nicht öffentlichen Themen 

dürfen selbstverständlich nicht veröffentlicht werden. 

Mit dem Einstellen der öffentlichen Vorlagen soll die Amtsverwaltung beauftragt werden. Dieses gilt 

versuchsweise zunächst nur für GV-Sitzungen, nicht für gemeindliche Ausschuss-Sitzungen. Hier gibt es 

seltener Publikum, weiterhin sind die Tagesordnungen kürzer – es ist mehr Raum für tiefergehende 

Diskussionen und Beratungen. 

 

Der Ausschuss stellt den Antrag an die GV, dass die Dokumente durch die Amtsverwaltung ins Internet 

gestellt werden sollen – einstimmig beschlossen. 

 
TOP 8  
Die Investitionsplanung 2022 ist bis zum 24.09.21 abzugeben. 

 

TOP 9  
- Sitzung Verwaltungsausschuss am 26.10. mit Kai Sievers. UuP-Ausschuss verlegt die planmäßige Sitzung 

an diesem Tag. 

- In den Belegungskalender wird nun auch jede Veranstaltung vom Sportzentrum/Sporthalle eingetragen als 

Grundlage für die Kostenabrechnung. Es wird angebracht, dass dieser Kalender schwer lesbar ist. 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 

       

Ausschussvorsitzende     Protokollantin  

Heike Brauer      Frauke Horn 


